

Política

“ No creo que exista ningún municipio en esta Región donde uno vaya a conversar con los alcaldes y no pidan más presencia de Carabineros. ”
Daniela Dresdner, delegada presidencial de la Región del Biobío.

ESTE LUNES FUE PRESENTADA LA INICIATIVA EN EL CONGRESO

Presupuesto 2025: Gobierno destaca aumento de recursos en seguridad y congresistas piden eficiencia en gasto

Ejecutivo local destacó la proyección en el aumento de la dotación policial, señalando que es una de las peticiones de la Región del Biobío. Parlamentarios se refirieron a las principales características de la propuesta y señalaron que se deben discutir los detalles sobre su gasto.

FOTO: RAPHAEL SIERRA F



Aníbal Torres Durán
anibal.torres@diarioconcepcion.cl

Durante la jornada de este lunes, el Gobierno presentó a la Mesa de la Cámara de Diputadas y Diputados, para su tramitación, la propuesta de Ley de Presupuesto 2025. Dentro de la iniciativa, el Ejecutivo estableció que para el próximo año se proyecta un aumento del 2,7% respecto del de 2024, con la búsqueda de fortalecer la Seguridad Pública, la Seguridad Social y la Seguridad Económica.

Dentro de lo anunciado por el Presidente de la República, Gabriel Boric, se destaca el aumento en \$28 mil millones para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles, el financiamiento de la Defensoría de las Víctimas de delitos, la Ley de Inteligencia Económica y el Ministerio de Seguridad Pública.

Asimismo, el Jefe de Estado afirmó que también está contemplado tener 1.300 carabineros adicionales en las calles, gracias a un conjunto de medidas financiadas en la pro-

puesta.

En la misma línea, el Presidente Boric abordó la digitalización de 240 permisos sectoriales, el aumento en un 30% de los recursos del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) para modernizar, por ejemplo, el Sistema de Alertas de Evacuación (SAE). Otra de las aristas también destacadas es el incremento en un 68% los recursos de estrategia de lista de espera.

Sobre la proyección en materia de

seguridad, la delegada presidencial de la Región del Biobío, Daniela Dresdner, sostuvo que “es una petición que no es exclusiva de esta Región, pero sin duda se repite en el Biobío. Acá lo que hay es un esfuerzo del Gobierno de Chile de poder responder a las necesidades que nos han levantado. No creo que exista ningún municipio en esta Región donde uno vaya a conversar con los alcaldes y no pidan más presencia de Carabineros”.

“La Ley de Presupuesto está refle-



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

BIOBÍO espera conocer monto del presupuesto regional contenido en el proyecto presentado por el Ejecutivo.

jando un aumento donde están las prioridades ciudadanas y las prioridades de las autoridades locales”, agregó la delegada.

Congresistas

Desde el Parlamento también se refirieron al ingreso de la propuesta de Presupuesto para el próximo año. La diputada del Distrito 20, María Candelaria Acevedo (PC), por su lado, enfatizó la importancia del aumento de recursos para el Senapred, ya que “toda vez que Biobío es una zona en la que sufrimos año a años emergencias tales como inundaciones, así como incendios forestales, cuya temporada está encima. Por lo mismo, el aumento de un 30% para Senapred me parece sumamente relevante para la Región”

La parlamentaria, al ser parte de la Comisión de Desarrollo Social, donde se está discutiendo la ley que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, comentó que “el anuncio del aumento en casi un 40% para los recursos de este sistema es a todas luces una muestra más del compromiso que este gobierno tiene con los y las cuidadoras, recordando que en Chile son más de 700 mil personas quienes ejercen esta labor, 11 mil de ellas de la Región, siendo el 87% de ellas mujeres en el Biobío”.

Por su parte, la congresista de la Cámara Baja por el Distrito 20, Marlene Pérez (Ind-UDI), se mostró crítica respecto al uso efectivo de los recursos estimados en el Presupuesto 2025, en el área de salud y seguridad, y aseguró que “en definitiva esto no se ve reflejado de manera directa. Todos los años se ha señalado un aumento de recursos en ambas áreas y sin embargo vivimos la peor crisis de seguridad y las listas de espera aumentan en nuestro país. Por eso es importante saber cómo van a gastar todos esos recursos”.

La representante en la Cámara de Diputadas y Diputados por el Distrito 21, Joanna Pérez (Demócratas), indicó que la proyección presupuestaria para el próximo año “sigue siendo mentirosa porque se basa sobre supuestos como un pacto fiscal que finalmente no va a recaudar lo que se espera”.

A reglón seguido, la parlamentaria de Demócratas recaló, enfocada en la materia de seguridad, que “el Gobierno no implementa las leyes, no da señales claras con nuestras policías, termina finalmente quitándole el respaldo. Los recursos siempre van a ser bienvenidos porque se necesitan y es lo que hemos venido planteando por años que es lo que se necesita hacer, y eso es lo que hace este presupuesto. Otra cosa son las señales”.

Quien también se refirió a la presentación presupuestaria para 2025 fue el senador del Biobío, Gastón Saavedra (PS). El congresista dijo que “hay que hacer énfasis en algunas cuestiones que son centrales. Primero, valoramos la presentación que hace el Presidente de la República de un presupuesto que crece en un 2,7%”.

En el mismo contexto, Saavedra afirmó que el presupuesto en materia de seguridad, junto con permitir un compra de más y mayor implementación para efectivos policiales, junto con un aumento en sus remuneraciones, “sigue manteniendo los énfasis en la seguridad pública y que va a permitir, con mayores recursos que provendrán del Royalty Minero y de la Ley de Cumplimiento Tributario, aumentar la planta de Carabineros en unos mil 300 funcionarios más, así como otros 340 detectives”.

En base a lo propuesto para la Salud y otras áreas de trabajo para el Ejecutivo, Saavedra complementó que “se van a destinar recursos al presupuesto del Ministerio de Salud para ir abordando con más velocidad todo lo que son las listas de espera y el fortalecimiento de la salud primaria, que es donde hay necesidades urgentes, y la crisis habitacional”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

